
PREFEITURA MUNICIPAL DE PETRÓPOLIS 

SECRETARIA DE PLANEJAMENTO E URBANISMO 

ATA DE REUNIÃO DO CONSELHO MUNICIPAL DE TOMBAMENTO 

HISTÓRICO, CULTURAL E ARTÍSTICO – CMTHCA 

 

Aos dez dias do mês de setembro de dois mil e nove, na Secretária de Planejamento e 

Urbanismo, sito à Praça da Confluência, Nº 03 compareceram o Sr. Agnaldo Goivinho 

representando a Secretaria de Planejamento e Urbanismo e Heloisa Ribeiro Mohrstedt 

como ouvinte; as Sras. Vilma Mendes de Sá Cotrim e Lore Patzak Calegari, representando 

a Secretaria de Obras; a Sra. Marisa Guadalupe Plum, representando a Fundação de Cultura 

e Turismo de Petrópolis; o Sr. Júlio Ambrósio, representando o Instituto Histórico de 

Petrópolis: a Sra Myriam Vianna Born, representante do COMPUMA e o Sr. Arthur 

Varella, personalidade da Cultura Petropolitana. O Sr. Goivinho iniciou a reunião 

cumprimentando e agradecendo a presença de todos, em seguida comunicou que o 

Professor Maurício e o Vereador Wagner Silva não puderam comparecer justificando a 

ausência na presente reunião, em seguida leu o Decreto Nº: 462 de 3 de julho de 1991, 

regimento interno do Conselho Municipal de Tombamento e após colocou em pauta a 

discussão e votação em relação ao dia e horário das próximas reuniões do Conselho abrindo 

a palavra a todos. Após algumas sugestões ficou estabelecido que será sempre as segundas 

quintas do mês às 14h00 com duração máxima de 1h30 na Secretaria de Planejamento. 

Palavra aberta, a Sra. Marisa Guadalupe mostrou preocupação quanto à construção aos 

fundos da Casa de Santos Dumont, ficando de trazer fotos na próxima reunião para que 

sejam tomadas as providências cabíveis, encaminhado-se então, a solicitação ao Chefe da 

Fiscalização e ainda sugeriu o tombamento da Casa do Colono dada a sua importância na 

história da cidade e ainda preocupação em relação ao acervo do Arquiteto Afonso Monteiro 

que se encontra hoje no arquivo histórico muito mal instalado, além dos arquivos da 

Biblioteca Municipal; a Sra. Myriam  lembrou do imóvel da Rua Piabanha cujo proprietário 

foi condenado a reconstruí-lo e que nada foi feito e comentou sobre a Lei que considera 

como Centro Urbano do 1º Distrito de Petrópolis a área delimitada pela circunferência de 

eixo no Obelisco com um raio de 2 Km, para efeitos de trânsito, medidas de urbanização, 

etc. A Sra Vilma constatou a necessidade de concluir as obras da Rua do Imperador - fiação 

subterrânea, estendendo-se por todo Centro Histórico.  O Sr Goivinho mostrou os esforços 

da administração atual e com alegria informou a inscrição de Petrópolis no PAC das 

Cidades Históricas, o que possibilitará através do Ministro da Cultura Sr. Juca Ferreira, 

verba destinada ao patrimônio material e imaterial e ainda apresentou os projetos de 

restauração das Praças da Liberdade, do Bosque e Visconde de Mauá, resgatando o projeto 

original; em seguida Sr. Goivinho informou da demanda da comunidade do Cremerie 

solicitado o tombamento do Hotel Magestoso. Ficou acertado que todos os membros irão 

receber via e-mail as Atas da 1ª e desta reunião e ainda cópia do regimento – Dec 462/91. A 

reunião foi encerrada às 18h20 sendo lavrada a presente ata. 


